



COMMUNIQUE DE PRESSE

Jeudi 21 janvier 2010

RIO TINTO, les fausses promesses, l'abandon d'une vallée, Europe Ecologie Rhône Alpes interpelle et propose

Début janvier Rio Tinto Alcan a fait de belles promesses aux élus de Maurienne : rester, investir. Rio Tinto a également conditionné son investissement au dénouement en sa faveur du procès qui l'opposait à EDF. L'argument, repris par certains élus, est qu'il faut à Rio Tinto Alcan de l'électricité à prix préférentiel pour faire tourner l'usine. **Nous y sommes le procès est perdu pour Rio Tinto. Alors que devient l'usine, que deviennent les belles promesses ? Ce jugement défavorable servira-t-il de prétexte aux dirigeants de Rio Tinto pour mettre en parole le désengagement qu'ils ont dans les faits ?**

L'usine Rio Tinto de St Jean est essentielle au dynamisme de la vallée. La QUESTION SOCIALE est cruciale, en Maurienne comme ailleurs. Elle se double d'une QUESTION ENVIRONNEMENTALE de première importance.

Il est urgent de penser l'industrie savoyarde en termes de vie sur notre territoire. L'économie crée la richesse, mais aussi le lien social. Nous ne devons pas nous laisser piéger par le diktat de la rentabilité en bourse. Europe Écologie s'emploiera à soutenir un projet porteur de sens – et il en existe un !

Supposons que la production d'aluminium de St Jean soit délocalisée vers l'une de ces usines flambant neuves que Rio Tinto installe près des puits de gaz du Moyen-Orient. Dans ce cas, nous avons calculé que ce ne seraient pas moins de 1 470 000 tonnes de gaz carbonique qui seraient rejetées en plus dans l'atmosphère ! Le CO2 met en danger notre planète entière en réchauffant son climat. Ce transfert d'une seule usine reviendrait **à annuler 94% des efforts de tous les Rhône-Alpins dans le cadre du plan climat régional !** Il nous semble injuste de demander tant d'efforts de réduction nos consommations en carburants fossiles, et cela à chaque citoyen, à chaque PME, à chaque artisan, à chaque transporteur, à chaque automobiliste, à chaque acteur de la vie en Rhône-Alpes, si c'est pour laisser une délocalisation balayer d'un coup tous ces résultats positifs !

Europe Ecologie Rhône Alpes demande à ce que les plus hautes autorités de l'Etat viennent s'y investir en temps, en expertise (avec une cellule de travail interministérielle) et en financement.

Parce que la production d'aluminium ne doit pas être délocalisée alors que les besoins sont en Europe, parce que l'aluminium doit être recyclé, ce projet pour le XXIe siècle, adapté à la nouvelle donne mondiale (l'énergie rare et chère), porteur d'emplois et favorable à la vie sociale doit être étudié.

**Yves Paccalet, Alexandra Cusey, Benoit Leclair
(candidats Europe Ecologie Rhône Alpes pour la Savoie)**



Quelles étaient ces promesses ?

Rester.

oui ! mais pour faire quoi ? Produire, faire du développement, vendre l'électricité négociée pour une usine moribonde (ce que fait Rio Tinto en écosse) ? Mystère.

Investir.

oui ! Mais combien ? Cela, on nous l'a dit : 400 M € entre 2013 et 2039. Soit environ 15 M € par an. Or l'estimation de l'investissement minimal pour simplement entretenir l'usine est, selon d'anciens cadres dirigeants, de l'ordre de 20 M € par an.

Qu'est ce que cela signifie ?

Pour nous que Rio Tinto Alcan a de beaux discours pour apaiser les inquiétudes légitimes des travailleurs, des élus et des populations locales. Mais la réalité des actes est tout autre :

- investissement insuffisant alors même que les prix énergétiques étaient encore à des taux préférentiels et donc détérioration de l'usine
- baisse constante des effectifs
- baisse constante de la production
- fermeture d'une série de cuve